



INFORMATIONS PAROISSIALES

N° 367 - JUILLET & AOÛT 2023

ISSN 2779-3931

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin -18000 BOURGES

☎ 02.34 64 55 87

Courriel : paroisse.saintjean@neuf.fr

[Permanence : vendredi 17 h à 19 h](#)

Site web : [paroisse de Bourges -Saint-Jean](#)

Responsable de la publication :

Père Michel Franco, Fils de la Charité

ISSN 2779-3931

L'ÉTÉ EST LÀ !

Mais, nous le savons bien, il est là après le printemps, avant l'automne et l'hiver ! Chaque saison, dans la chaleur ou le froid, dans le rien ou le tout, dans l'attente éprouvante et surprenante, dans l'épanouissement soudain ou langoureux, apporte sa différence ; et cela est bon.

Différence(s).

Nos différences humaines s'épanouissent tout au long des saisons de nos existences. Et Dieu sait que cela est bon !

Le texte qui suit (« prière pour nos différences ») nous fait découvrir que Dieu s'exprime dans la différence, la Beauté de nos différences.

Nous vous offrons différents textes à « déguster » tout au long de l'été.

Que ces paroles humaines viennent poser sur vos peaux un bronzage inattendu : celui de l'espérance qui lève en chaque saison et la ressuscite.

Bel été à vous et aux vôtres.

Michel Franco



Prière pour nos différences

*Toi, le Différent, Dieu Tout-Autre,
nous te remercions pour nos différences.
Tu les as créées pour notre joie,
hommes et femmes, de peaux, de cultures,
de religions, de savoirs,
de conditions et de convictions
aux couleurs multiples et changeantes
faites pour la découverte et l'étonnement.*

*Toi, le Différent, Dieu Tout autre,
nous te demandons pardon pour nos différences,
quand, au-delà de nos différends,
elles sont intolérantes, haineuses et guerrières,
exclusives, blessantes et meurtrières.*

Dans la grisaille de nos ghettos, elles se dressent comme des murailles.

Toi le Différent, Dieu Tout Autre, nous te prions pour nos différences.

*Donne-nous la force de résister
à ceux qui les nivellent.*

*Inspire-nous des mots et des gestes
pour ceux qu'elles effraient.*

Ouvre nos cœurs et nos intelligences à la Beauté de nos différences.

Fais-nous la grâce d'y découvrir notre unité.

Amen



**Les inscriptions au catéchisme et à l'aumônerie auront lieu
tous les vendredis de septembre de 17 h à 19 h, au presbytère.**

MESSSES DURANT L'ÉTÉ 2023

**Pas de messe le samedi à 18 h 00 à la chapelle Notre-Dame de la Paix,
du 8 juillet au 28 août**

Messe le dimanche à 10 h 30 :

Juillet : chapelle Saint-Paul

Août : église Saint-Jean

En semaine : messe à l'oratoire de l'église Saint-Jean, le jeudi à 18 h 00

SOLENNITÉ DE L'ASSOMPTION DE MARIE

Le mardi 15 août : messe à l'église Saint-Jean

SE SONT UNIS DEVANT DIEU EN JUIN

Le 10 : Cléa Loureiro et Jarod Kaloepfer

SONT DEVENUS ENFANT DE DIEU EN JUIN

Le 3 : William Normand, le 25 : Even Borgraeve

ONT FAIT LEUR PROFESSION DE FOI ET LEUR PREMIÈRE COMMUNION

Le 4 : Abélie, Clara-Lisa, Flora, Gaeron,
Jahya, Lavilla, Raphaëlle, Ysatis

Le 11 : Aidan, Clarence, Djahayane, Dja-
hyane, Enzo, Estrella, Nisharah, Sénam,



SONT ENTRÉS DANS LA PAIX DU SEIGNEUR EN JUIN

Le 1^{er} : André Chabenat, le 5 : Jacques Depêche, le 10 : Lucette Thévenin,
le 19 : Simone Philippe

PRIÈRE POUR MON QUARTIER

Seigneur, donne-moi le temps de poser mon regard sur les événements et les personnes de mon quartier et de les voir avec Ton regard d'amour et d'attention.

Ces gens que chaque matin je croise sans toujours vraiment les voir à longueur de jours, de mois, d'années.

Donne-moi le temps de poser mon regard sur les êtres que j'aime, mais aussi sur tous ces visages inconnus qui passent devant ma maison, que je croise dans un escalier, à qui je donne un sourire, un bonjour, à qui je glisse un « message » dans la boîte à lettres.

Donne-moi de les regarder avec Ton regard de lumière quand, parfois, je ne les vois même plus, tant le souci de mes affaires, de mon travail, de mes fatigues, parasite mon cœur et mon corps.

Oui, donne-moi de prendre le temps de les découvrir, de les apprécier, de me laisser surprendre encore et toujours par ceux et celles qui habitent mon quartier.

Oui, donne-moi de prendre le temps d'écouter leurs histoires, leurs joies et leurs peines, d'être un peu Ton oreille qui écoute, Ton visage qui éclaire, Tes mains qui réconfortent.

Apprends-moi à les porter dans mes prières quand, le soir, je me tourne vers Toi.

Oui, Seigneur, je vais prendre le temps de Te rencontrer dans mes frères et sœurs que tu me donnes de croiser chaque jour dans la rue.

Oui, je vais prendre le temps de Te les offrir, chaque dimanche, à l'eucharistie, pour qu'ils soient remplis de ton Esprit d'amour et de vie !

Amen



UNE PRIÈRE POUR L'UNIVERSELLE ESPÉRANCE

Seigneur, accorde à tous les hommes, à tous ceux qui te cherchent avec un cœur droit et sincère, d'avancer sans peur vers la plénitude de la lumière tout en réveillant l'**espérance** en eux. Nous te prions.

Pour que se réveille l'**espérance** dans les Sociétés, il faudrait que cessent les guerres, les conflits, et que, dans un même élan, les peuples se tiennent la main dans un signe de paix et de partage. Le monde serait ainsi celui créé par Dieu. Nous te prions.

Réveiller l'**espérance** dans nos familles, pour qu'elles soient unies et recherchent la voie du Seigneur. Pour nos jeunes, nos malades, nos personnes âgées, qu'elles gardent espoir dans le Seigneur ; qu'il leur donne la force de poursuivre le chemin de la vie. Nous te prions.

Que l'Eglise sache montrer le bonheur d'une vie consacrée, et insuffle aux jeunes le désir de la rejoindre pour porter l'**espérance** à tout humain. Nous te prions.

**POUR LES HOMMES ET POUR LES FEMMES,
POUR LES ENFANTS DE LA TERRE,
TON ÉGLISE QUI T'ACCLAME
VIENT TE CONFIER SA PRIÈRE.**



QUEL DIEU ?

Je ne crois pas au Dieu qui dirigerait tout,
tous les évènements, chaque instant de nos vies.

Mais je crois en un Dieu qui crée nos libertés,
quels que soient nos chemins.

Je ne crois pas au Dieu qui pourrait décider
de la mort des vivants, fixant le jour et l'heure...

Mais je crois en un Dieu qui fait vivre les morts
d'une éternelle vie.

Je ne crois pas au Dieu qui laisserait tomber
après quelques années ses enfants au néant.

Mais je crois en un Dieu, Père toujours fidèle,
serviteur de la vie.

Je ne crois pas au Dieu derrière les nuages,
spectateur bien lointain de l'histoire des hommes.

Mais je crois en un Dieu venu en Jésus-Christ
partager notre vie.

Je ne crois pas au Dieu surveillant pointilleux
de tous nos manquements.

Mais je crois en un Dieu passionné de bonheur,
vivant Esprit d'Amour, dynamisant nos cœurs.





Lors de notre rencontre fraternelle, dont je garde un heureux souvenir, le Grand Imam Ahmad Al-Tayeb et moi-même (*pape François*), avons déclaré "fermement que les religions n'incitent jamais à la guerre et ne sollicitent pas des sentiments de haine, d'hostilité, d'extrémisme, ni n'invitent à la violence ou à l'effusion de sang. Ces malheurs sont le fruit de la déviation des enseignements religieux, de l'usage politique des religions et aussi des interprétations de groupes d'hommes de religion qui ont abusé –à certaines phases de l'histoire- de l'influence du sentiment religieux sur les cœurs des hommes [...] En effet, Dieu, le Tout-Puissant, n'a besoin d'être défendu par personne et ne veut pas que son Nom soit utilisé pour terroriser les gens". C'est pourquoi je veux reprendre ici l'appel à la paix, à la justice et à la fraternité que nous avons fait ensemble :

"Au nom de Dieu qui a créé tous les êtres humains égaux en droit, en devoirs et en dignité, et les a appelés à coexister comme des frères entre eux, pour peupler la terre et y répandre les valeurs du bien, de la charité et de la paix.

Au nom de l'âme humaine innocente que Dieu a interdit de tuer, affirmant que quiconque tue une personne est comme s'il avait tué toute l'humanité et que quiconque en sauve une est comme s'il avait sauvé l'humanité entière.

Au nom des pauvres, des personnes dans la misère, dans le besoin et des exclus que Dieu a commandé de secourir comme un devoir demandé à tous les hommes et, d'une manière particulière, à tout homme fortuné et aisé.

Au nom des orphelins, des veuves, des réfugiés et des exilés de leurs foyers et de leurs pays ; de toutes les victimes des guerres, des persécutions et des injustices ; des faibles, de ceux qui vivent dans la peur, des prisonniers de guerre et des torturés en toute partie du monde, sans aucune distinction.

Au nom des peuples qui ont perdu la sécurité, la paix et la coexistence commune, devenant victimes des destructions, des ruines et des guerres.

Au nom de la "*fraternité humaine*" qui embrasse tous les hommes, les unit et les rend égaux.

Au nom de cette *fraternité* déchirée par les politiques d'intégrisme et de division, et par les systèmes de profit effréné et par les tendances idéologiques haineuses, qui manipulent les actions et les destins des hommes.

Au nom de la liberté, que Dieu a donnée à tous les êtres humains, les créant libres et les distinguant par elle.

Au nom de la justice et de la miséricorde, fondements de la prospérité et pivots de la foi.

Au nom de toutes les personnes de bonne volonté, présentes dans toutes les régions de la terre.

Au nom de Dieu et de tout cela, [... nous déclarons] adopter la culture du dialogue comme chemin ; la collaboration commune comme conduite ; la connaissance réciproque comme méthode et critère".

*Extrait de la lettre encyclique **Fratelli tutti** du pape François sur la fraternité et l'amitié sociale*



Merci Seigneur, pour la terre,

cette grosse boule ronde au milieu des étoiles.

Merci pour les animaux,
les énormes et les minuscules,
la coccinelle qui monte sur ma main,
la girafe qui me salue de haut.

Merci surtout pour les hommes et les femmes,
ils sont des milliards de tous les pays,
et parmi eux, il y a moi.

Même si je suis tout(e) petit(e),
avec ton Esprit, Seigneur,
je peux continuer
à inventer le monde aujourd'hui.



Offrez le globe aux enfants,
au moins pour une journée.
Donnez-leur afin qu'ils en jouent
comme d'un ballon multicolore,
pour qu'ils jouent en chantant parmi les étoiles.

Offrez le globe aux enfants,
donnez-leur comme une pomme énorme,
comme une boule de pain toute chaude,
qu'une journée au moins ils puissent manger à leur faim.

Offrez le globe aux enfants,
qu'une journée au moins, le globe apprenne l'amitié ; sinon...
nous les enfants, nous prendrons de vos mains le globe
et nous y planterons des arbres immortels.

Pour toi, petit(e) !

Je sais que tu n'es pas grand(e) mais je veux te parler comme à un(e) grand(e), parce que nous croyons tous qu'au-delà des mots, des gestes et de ce que nous appelons le langage, il y a... l'amour.

Mais tu verras, petit(e), tu as plein de choses à découvrir, le monde est immense et tellement riche que nous ne le connaissons pas encore vraiment, nous les adultes.

Il y a même des fois où on se décourage et on a peur, parce que tu sais, il n'est pas toujours beau, ce monde, un peu comme quand tu es né(e) et que tu pleurais et que tu criais parce que tu avais peur et mal.

Eh bien, petit(e), il faut que tu saches que dans le monde, il y a aussi beaucoup d'hommes et de femmes qui se battent chaque jour, chaque nuit, qui se serrent les coudes, qui se relayent pour que ce monde ait moins froid, moins faim, moins peur et ils mettent tellement de cœur, que ce monde devient très beau et sourit.

Ce que construisent ces hommes, petit(e), c'est ce que nous appelons, nous les grands, la justice : c'est un grand mot difficile. Oh ! tu sais, nous ne l'avons pas inventé, nous, ce joli mot. Il nous vient de loin, ce mot... C'est un monsieur qui se nommait Jésus qui nous l'a laissé, par amour, mais ça petite(e), tu le découvriras plus tard avec d'autres, et tu verras, petit(e), tu ne l'oublieras jamais plus.

